

DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA, EVO MORALES AYMA

Agradecer a nombre personal y a nombre del Gobierno Nacional al Presidente de Banco Central y los servidores públicos del Banco Central por este acto de entrega de la Moneda Conmemorativa de los principios y valores de la Constitución Política del Estado Boliviano.

Una nueva y primera Constitución Política del Estado Boliviano aprobado por el voto del pueblo boliviano. Sus principios sus valores, como explicaba nuestro presidente del Banco Central de Bolivia, Licenciado Gabriel Loza, tiene una profunda significación para quienes luchamos antes, ahora trabajamos, sigue con algunas luchas por la unidad de todos los bolivianos, de todas las bolivianas, esa unidad de la diversidad, esa diversidad en distintos aspectos, diversidad fisonómica, geográfica, económica, cultural, racial, eso es lo que expresa la nueva Constitución Política del Estado Boliviano, y por tanto como también empezar a difundir esa Constitución mediante esta moneda como descolonizar también, descolonizarnos y descolonizar Bolivia mediante esta nueva moneda con las explicaciones que hacía nuestro Presidente del Banco Central de Bolivia sobre el Estado Plurinacional y los valores profundos tan importantes para los seres humanos que habitamos en Bolivia, pero esos valores, esos mensajes, esa ley cósmica que nos dejaron nuestro antepasados, el ama aua, ama llulla, ama quilla, quienes realmente queremos hacer una interpretación correcta pues nos sentimos parte de este proceso, parte de esa reivindicación de valores de nuestros valores como bolivianos y como bolivianas.

Decía en algún momento que no solamente las políticas de saqueo a nuestros recursos naturales, que no solamente las políticas de explotación, que no solamente las políticas de discriminación eran los enemigos del pueblo boliviano, sino uno de los enemigos que tiene el pueblo boliviano era justamente la corrupción y en estos tiempos los grandes corruptos como decimos los corruptos de cuello blanco, uno por uno van escapando a Estados Unidos, y lamento mucho la administración del Presidente Obama se convierte como un recolector, como un país que recicla a los delincuentes no solamente bolivianos sino latinoamericanos.

Por ahora será que algunos cuestionamos esta clase de políticas internacionales, pero estoy seguro de acá a poco tiempo las nuevas generaciones se den cuenta perfectamente qué está pasando en Latinoamérica, en América, en el mundo. Si revisamos lo que se vive en Bolivia y lo que de verdad queremos acabar con el tema de corrupción porque de eso se trata si hablamos de ama sua, no seas ladrón. Otro componente como el ama quella no seas flojo, mi gran deseo saber compañero nuestro Presidente, es como convertir en un funcionario público a un servidor público, en qué consiste para mí, que no solamente es como cualquier funcionario público tratar de llegar a la hora o contar los días del mes, sino más bien si falta tiempo para servir al país no hay porque estar contando las horas, los días, sino es servir al pueblo

boliviano, especialmente las autoridades electas, pero también las autoridades vecinales cuando tiene que prestar un servicio al pueblo boliviano.

Y si combinamos el ama sua, ama llulla o perdón, ama quilla, con ama llulla, es no mentir, ahí comentaba yo en algunas oportunidades, todavía tengo algunas diferencias con algunos operadores del Palacio, del Gabinete, cuando alguna autoridad se olvida para mi es mejor decir me he olvidado que tratar de justificar con algún argumento algo que no ha cumplido. Quién no se olvida, quién no puede equivocarse; nos equivocamos, y si nos equivocamos mejor decir me he equivocado compañero, o me he olvidado sobre ese tema y no buscar algún argumento, y hay algunos abogados, son expertos en justificar sus equivocaciones o sus olvidos cuando tenían que cumplirlas, siempre hay alguien que es responsable y no esa autoridad, cambiar eso cuesta, pero que en una moneda este el ama sua, ama llulla, ama quilla, realmente es una forma de cómo descolonizarnos, es cómo entender todavía por qué ese mensaje en nuestras monedas, que bueno ese contenido de la moneda, el contenido de la Constitución está en la mente de cada uno de nosotros y así podemos empezar rápidamente a descolonizarnos internamente pero también como empezar a influir en la descolonización externa.

Muchas gracias señor Presidente del Banco Central de Bolivia, muchas gracias a los trabajadores por este gran aporte, gracias por el acto, también a los medios de comunicación difundir que está circulando una moneda conmemorativa de los principios y valores de la Nueva Constitución Política Boliviana, esperamos que no se trate de tergiversar, es la primera Constitución Política del Estado aprobada por el voto del pueblo boliviano. Antes quienes hacían las reformas a la Constitución los partidos políticos legalmente reconocidos por las cortes electorales nacionales, o partidos que tenían representación parlamentaria, y lo que nunca por primera vez el pueblo aprueba una propuesta de constitución que viene de la Asamblea Constituyente, una Asamblea Constituyente elegida por el voto del pueblo boliviano es lo más democrático que hemos vivido.

Señor Presidente, sobre todo expresar mi respeto y admiración a Usted, al Directorio del Banco Central de Bolivia, a todos los trabajadores y un aporte importante desde esta institución del Estado Plurinacional, de cómo cuidar la economía nacional, la macro economía, consolidar una liberación económica para pueblo boliviano que no solamente es una liberación social, cultural, racial, sino paralelo a esta liberación social acompañamos gracias a los expertos, profesionales comprometidos con su país, desde el Presidente, desde el Directorio, otros servidores públicos la liberación económica.

Ahora ya no nos prestamos plata y sobre todo los funcionarios, ex funcionarios del Banco Central de Bolivia saben cómo era antes cuando siempre Bolivia tenía su déficit fiscal, los ministros del área económica, los equipos económicos, el equipo económico, el gabinete económico de los distintos gobiernos neoliberales y a partir de octubre, noviembre a buscar el club de París, grupo siete, grupo ocho, G ocho, ir al Banco

Mundial, al Fondo Monetario Internacional a prestarse plata especialmente para pagar aguinaldos. Y cuando una región planteaba alguna reivindicación de mucha inversión económica la respuesta era que Bolivia no tiene capacidad, tiene que pedir a un amigo, no puede acceder fácilmente a créditos internacionales. Ahora si no podemos acceder fácilmente a créditos internacionales podemos prestarnos plata, una deuda interna, las reservas internacionales. Es un trabajo combinado entre la capacidad profesional intelectual, pero también un aporte, un trabajo permanente bajo una conciencia social. Que la conciencia social fundamentalmente nace del sufrimiento, de un sufrimiento nace un pensamiento y de ese pensamiento del sufrimiento nace el sentimiento por nuestra querida Bolivia, y esta combinación es tan importante no solo para el Presidente, para el Vicepresidente, sino especialmente tan importante para el pueblo boliviano, por eso expresar públicamente, Licenciado Gabriel Loza, Presidente interino del Banco Central de Bolivia, al Directorio a los trabajadores gracias por ese gran aporte, y no es aporte para Evo ni para Álvaro, sino un aporte para el pueblo boliviano y muchas felicidades, muchas gracias por la Moneda.